

BIBLIOTHÈQUE DES CONNAISSANCES UTILES

E. SAUVAIGO

LES CULTURES

LE LITTORAL

DE LA MÉDITERRANÉE

PARIS

J.-B. BAILLIÈRE ET FILS

ÉMILE SAUVAIGO

SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA SOCIÉTÉ D'AGRICULTURE DES ALPES-MARITIMES

LES CULTURES

SUR

LE LITTORAL DE LA MÉDITERRANÉE

PROVENCE — LIGURIE — ALGÉRIE — TUNISIE — MAROC

TROISIÈME ÉDITION

Avec 204 figures intercalées dans le texte.

PLANTES DÉCORATIVES ET COMMERCIALES
PLANTES A FRUITS EXOTIQUES
PLANTES A PARFUMS
PLANTES POTAGÈRES
ARBRES FRUITIERS INDIGÈNES

PARIS

LIBRAIRIE J.-B. BAILLIÈRE ET FILS

19, RUE HAUTEFILLE PRÈS DU BOULEVARD SAINT GERMAIN

1929

Tous droits réservés.

INTRODUCTION

Le climat méditerranéen renferme deux principales zones culturales, la zone de l'Olivier et la zone de l'Oranger. La première s'étend des premiers coteaux jusqu'à 700 mètres d'altitude. Elle comprend les cultures maraîchères et industrielles, depuis la Vigne, le Figuier, l'Olivier, l'Amandier, et toute la série des arbres fruitiers, jusqu'aux essences principales, le Chêne vert, le Chêne-Liège, le Pin d'Alep, le Pin pinier, le Pin maritime, etc.

La zone de l'Oranger est une bande littorale qui part de la mer et ne dépasse pas les premiers coteaux. C'est la région par excellence des cultures florales, des plantations de primeurs. Elle est parsemée de villas, de jardins, de parcs et de promenades, où l'on rencontre les Orangers, les Palmiers, les Eucalyptus, les plantes à fleurs pour le commerce hivernal, Anémones, Roses, Œillets et les plantes à parfums, Jasmins, Violettes, Tubéreuses, etc.

L'espace compris entre Ollioules, Toulon et Hyères, est un des points les plus favorables à la culture des primeurs. Ce littoral, richement doté par la nature, renferme des recoins où cette production est plus particulièrement utilisée. Elle est l'objet d'un commerce considérable d'exportation vers les centres populeux et donne de grands profits.

Les principales denrées précoces, expédiées ou livrées sur place à la consommation, sont les haricots verts, les petits pois, les artichauts, les pommes de terre, les tomates, les melons, les cerises, les pêches américaines, les raisins chasselas, les fraises ; celles-ci, seules, figurent pour une valeur annuelle de plus de 60 000 francs.